

Pacheco, Palacios, Cindy, "Alerta por desbordamiento del Balsas y el Cutzamala", *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 17 de septiembre, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/09/17/index.php?section=sociedad&article=007n1soc>

La alerta por el desbordamiento de los ríos Balsas y Cutzamala se incrementó luego de que este sábado los afluentes se comenzaron a salir de su cauce por las intensas lluvias registradas en los últimos días, informaron autoridades de Protección Civil en la Tierra Caliente.

Los desbordamientos mantienen anegadas zonas de cultivo del área rural de las riveras del Balsas y el Cutzamala en la Tierra Caliente de Guerrero y Michoacán.

Los reportes indican que alrededor de 200 familias que viven en la rivera del Balsas en los municipios de Tlapehuala, Ajuchitlán, y Coyuca de Catalán corren riesgo de sufrir inundaciones como las sufridas el pasado sábado a enramadas y restaurantes que se encuentran a orillas de ambos ríos.

En el área rural se reporta que los dos ríos extendieron su cauce en al menos seis metros, dejando bajo el agua cultivos de maíz.

Protección Civil informó que los ríos se encuentran monitoreados las 24 horas para ver el comportamiento del caudal y actuar con prontitud en caso de una emergencia.

Alerta en zonas de riesgo

En Acapulco, unas 300 familias asentadas en colonias populares como la 20 de Noviembre, Los Lirios y Ampliación Los Lirios, regresaron a sus viviendas a pesar de notificarles que habitan en sitios de alto riesgo por el posible deslave de rocas de entre una y cinco toneladas, informó el director de Protección Civil municipal, Jorge Antonio Pacheco Albert.

Indicó que detectaron 83 rocas de estas dimensiones, que requieren ser estabilizadas o demolidas, pues representan un peligro para la población. Agregó que las 300 familias evacuadas durante las lluvias provocadas por *Henriette*, ya regresaron a sus viviendas.

Informó que este sábado llevaron a cabo un recorrido por las zonas identificadas como de riesgos por el posible deslizamiento de rocas para informarle a la población las medidas de prevención, así como la ubicación de refugios temporales.

Pacheco Albert indicó que las rocas entrarán en el programa que aplica el Fondo Nacional de Prevención de Desastres, para “tronarlas o dejarlas estabilizadas, para evitar algún riesgo”. Adelantó que la acción preventiva comenzará a partir de esta semana.